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第２１回（その 1）光が丘第八保育園民間委託化対策協議会 
平成１７年１０月１日（土） 光が丘体育館 

 
 

協議会検討事項記録 
 
 
議題  １ 第１５回、第１６回協議会合意事項確認 

２ 協議事項の確認 
３ 5歳児クラスの取り扱い 
４ ピジョンの保護者向け説明会  
５ 改修工事と保育サービスについて 
６ 田中議員の聞き取り調査結果 
７ 個人面談の保護者向けお知らせ 
８ 保護者抗議文に対する区の回答 

 
１ 第１５回、第１６回協議会合意事項確認 
要点記録と協議会検討事項記録を、保護者側委員、区側委員双方の代表により署名。 

 
２ 協議事項の確認 
① 引継ぎ計画について 
② フォロー計画について（７か月→４か月になったこと） 
③ 契約書および仕様書について 

 ④ チェックシートについて 
⑤ ピジョン保育士の障害児保育研修について 
⑥ ピジョンの改善計画について 

 ⑦ 確認書（案）について 
⑧ 運営委員会について 
⑨ セーフティネットについて 
⑩ 第三者評価の公表について 
⑪ 個人情報保護の取扱い 
以上の１１項目である。  

 
３ 5歳児クラスの取り扱い 
（保護者側）5歳という年齢で 12月委託開始となり、子どもに影響が無いよう考えて要求事項をあげ

て、今できることについて議論したい。 
① ５歳児クラスについては、現状の担任でクラス運営を行うこと。 
② 日常業務における担任のサポートは、区の保育士を極力あてるよう心がけること。 
③ ピジョン保育士は、5 歳児クラスの保育にかかわらず、引継事項としてクラスの運営実態を観
察すること。 

④ 就学祝会は、区の保育士の担任を中心に開催すること。 
（区  側）①について、配慮は必要だろうとの認識を持っていた。 

②について、残り 4 ヶ月のフォロー期間も極力、区の保育士でとのことは理解できる。
③について、全く関わらせないというのは難しい。 
④について、運営はピジョン、子どもとの関わりでは区の保育士も関わることとなるだ
ろう。 

（ピジョン）保護者の方の思いは理解し、受け止めた。我々としても、配慮をしていきたいという気
持ちは、同意見です。 
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４ ピジョンの保護者向け説明会 
（保護者側）早い時期にピジョンの説明会をやってもらいたい。区もこれに対し支援してもらいたい。 
（区  側）区としても異論ない。候補日について調整中である。 
（ピジョン）ピジョンとしても異論なく、是非やっていきたいと考えている。 
 
５ 改修工事と保育サービスについて 
（区  側）区としては年度内に一時保育実施に向けた改修工事を考えている。光八保育園での新サ

ービスは、延長保育拡大は１２月から、年末保育は１２月２９・３０日。休日保育は来年
4 月から実施。一時保育の実施日は未定。新サービスの段取りは近々お知らせしたい。延
長保育拡大部分の区職員のフォローは考えていない。休日保育の４月実施予定から見て、
改修工事は今年度内にやりたいと考えている。 

（保護者側）園が落ち着いてない状態の中で、また、フォローが必要な期間に工事を行うことはどう
なのか。園が軌道に乗ってからやってはいかがかと考える。 

（ピジョン）新サービスの実施時期については同じ考えである。ただ、改修工事との兼ね合いはご意
見を参考に検討していきたい。 

 
６ 田中議員の聞き取り調査結果 
（保護者側）田中議員はフルネームで記載し、再提出してほしい。 
（区  側）フルネームで記載し、提出する。 
 
７ 個人面談の保護者向けお知らせ 
（区  側）個人面談時にピジョン側を同席させ、保護者の方にお会いし状況把握をするためである。 
（ピジョン）１１月末までに早く気持ちを伺いたいと考え、同席とした。引継計画で面談の予定があ

り、同席する方法に落ち着いた。 
（保護者側）現場はかなり混乱している。面談は子どものことを聞きたいので引継ぎとは別にしてほ

しい。本来の面談の趣旨と違う。 
（区  側）面談にピジョンの立会いを今回は行わない。 
 
８ 保護者抗議文に対する区の回答 
（区  側）園長候補者の紹介がなされていないとの指摘を受けて、写真掲示、送迎時の挨拶等を加

えた。 
（保護者側）保護者としての印象は突然の挨拶はびっくりする。今後は顔写真付きの紹介文を配付し

てから、保護者会で全員紹介するなりの方法もあるのではないか。 
（区  側）紹介の仕方は影響等をよく考えていきたい。 
（区  側）幼稚園経験年数の算入について、区の保育士は、福祉園、福祉作業所、学童クラブも異

動職場で経験年数について、公平に取り扱われる仕組みであり、国・都の幼保一元化の流
れや区の補佐員の資格要件等も考慮し、幼稚園における経験年数は排除しないとした。 

（保護者側）協議会における保育園実務経験 2ローテということを決めてきたことについて、どう申
し開きをするのか。 

（区  側）協議会での決定事項に対して結果として相違があったことは申し訳ないと思っている。
保護者の方々として相当重い気持ちで保育実務経験を決めてきたのは理解している。これ
は区として判断したところである。プロポで応募してきた事業者には保育実務経験につい
て知らせていることになる。 

（保護者側）理由をしっかり回答してほしい。間違いであるなら、まず、謝ってほしい。保育園実務
経験 2ローテは譲れない条件である。 

（区  側）区としては回答の内容で理解いただきたい。 
  （この後中断し散会となる。閉会宣言できないので、次回は第２１回の続きとして開催する。） 

以 上 
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次回日程  １０／１５(土) ３：３０～ 旭町南地区区民館 
次々回日程 １０／２９(土) 


